

EPAGNEUL DE PONT AUDEMERE

*

Perro francés de muestra, particularmente adecuado para la caza en los pantanos, en el cañaveral más tupido y duro y también en el río, capaz de resistir en las aguas más frías, protegido por su pelo completamente impermeable. Implacable y a veces obcecado en su trabajo, es un perro bastante inteligente, obediente a su amo y que se adapta muy bien a la vida en familia. A veces, su olfato no está a la par de su valor y a su constancia que, sobre todo en el agua, son realmente considerables.

*

El Epagneul de Pont Audemère descende de una variedad ahora completamente extinta, de Epagneul de tamaño relativamente contenido y de capa totalmente marrón. Este antiguo perro entonces difundido en la región del Sena Marítimo y en Normandía, no era muy eficaz por el tamaño y la resistencia al trabajo. Por este motivo algunos cazadores pensaron en cruzarlo con el Irish Water Spaniel. De este modo se obtuvo no sólo un perro de tamaño mayor sino con más vigor y resistencia y, sobre todo, con la capacidad de cazar en zonas lacustres. También en el aspecto general, el Epagneul de Pont Audemère conserva a poco de la antiguo perro normando, asemejándose más al Iris Water Spaniel, sobre todo en la capa. Tan sólo es utilizado hoy por escasos cazadores normandos, más que nada por tradición.

*

Es un perro vigoroso y bastante compacto que se diferencia de todos los otros Épagneul por su capa singular con pelo grueso y rizos que forman sobre la cabeza un penacho, que se une con el pelo ondulado de las orejas hasta formar una atractiva el peluca.

*

*

Alzada a la cruz. De 56 a 63 cm.

Cabeza. Trufa marrón relativamente puntiaguda, que sobrepasa ostensiblemente el labio. Caña nasal larga, ligeramente convexa. Labios finos y levemente caídos. Cráneo redondo y desarrollado en la punta con apófisis occipital prominente. Stop marcado. Frente levantada hacia el copete, bien emplazado en la cima del cráneo.

Ojos. Relativamente pequeños bien encajados en las órbitas, de color ámbar oscuro.

Orejas. De nacimiento relativamente bajo, largas, planas, provistas de largos flecos muy rizados, que se unen al copete formando una especie de peluca.

Cuello. Bastante musculoso, poco arqueado.

Extremidades anteriores. Relativamente cortas, como también las posteriores. Hombros fuertes, largos, oblicuos. Brazos fuertes musculosos.

Cuerpo. Tórax ancho y profundo, caído a la altura de los codos. Costillas largas y salientes. Dorso recto ligeramente convexo. Riñón ancho, sólido, musculoso, relativamente corto. Grupa muy poco oblicua.

Extremidades posteriores. Muslos rectos, caídos y musculosos, bien carnosos y provistos de calzones. Corvejones anchos y rectos sin desviaciones ni hacia dentro ni hacia fuera. Metatarsos relativamente cortos, provistos de flecos rizados.

Pies. Redondos, no desviados, con pelos largos y rizados entre los dedos.

Cola. De nacimiento prácticamente sobre la línea del riñón, gruesa en la base, de mediana longitud y un poco curvada. Generalmente corta en el primer tercio.

Pelaje. Rizado y ligeramente alborotado. Color: marrón, marrón y gris, con reflejos de hoja muerta.

*

ALIMENTACION. Las necesidades alimenticias en el ejemplar adulto están comprendidas entre las 1.100 y las 1.250 Kcal. diarias como ración de mantenimiento. Es un perro apreciado no sólo por su inteligencia, sino también por su adaptabilidad a los terrenos más duros y por su valor en el agua. A pesar de su natural dureza, en la dieta deben respetarse las necesidades energéticas indicadas para no incurrir en graves trastornos.

CUIDADOS DIARIOS. Frecuentes deben ser las inspecciones, por parte del propietario, de las orejas, que pueden "hospedar" ácaros y garrapatas.

CON EL VETERINARIO. Normalmente se procede, después de algunos días del nacimiento, al corte de la cola, que se realiza entre la 4.^a y la 6.^a caudales.